

16 Provinces

Ngounié//Mouila/Voiries urbaines

Les voies secondaires communales en cours de réhabilitation



L'équipe de la direction provinciale des Travaux publics avec le ministre sur le terrain.



Le Pr Léon Nzouba lors de son passage sur le terrain, visitant les travaux.



Travail de relais entre la niveleuse et le compacteur.

Félicien NDONGO

Mouila/Gabon

Les travaux concernent toutes les rues construites en latérite. C'est une initiative du Pr. Léon Nzouba, député élu de la commune de Mouila. Des travaux exécutés par la direction provinciale des travaux publics, utilisant le matériel roulant "Ngounié 2008" acquis lors des fêtes tournantes.

INITIES par Léon Nzouba, élu de la commune de Mouila, par ailleurs ministre des Relations avec les institutions constitutionnelles, les travaux de réhabilitation des rues secondaires de la ville de Mouila ont démarré, il y a

quelques jours. D'une manière générale, ceux-ci prennent en compte toutes les routes existantes, construites en 2011 à l'initiative de la même personnalité. Ce sont les équipes de la direction provinciale des travaux publics de la Ngounié (DPTP) qui s'attellent à la tâche, avec les engins acquis lors des fêtes tournantes "Ngounié 2008".

En effet, selon M. Louembé chef de service des travaux et entretien des routes à la DPTP, la réhabilitation des travaux concerne un linéaire d'environ 40 km. lesdits travaux se résument simplement à la mise en forme, au rechargement partiel de la chaussée, au compactage, ainsi qu'à



Une niveleuse au quartier Moukounabouala.

l'ensoleillement.

Pour une meilleure visibilité du chantier, une programmation a été arrêtée avec une équipe des techniciens. « Comme vous pouvez en faire la constat, les travaux sont en train d'être réalisés. Entamés, il

y a déjà plusieurs semaines. Nos équipes s'activent sur le terrain de manière à donner grande satisfaction aux usagers de la route ainsi qu'aux populations ». Pour l'heure, l'état de dégradation de ces voies

construites en latérite avec des matériaux locaux, selon M. Louembé se caractérise par la formation des bourbiers, des nids de poules et des passages d'eau.

Il faut souligner que la dernière opération d'aménagement de ses routes secondaires remonte en 2011. Cette année, le Pr. Léon Nzouba avait pris l'heureuse initiative de désenclaver tous les quartiers sous-intégrés de la commune de Mouila, en ouvrant ou en créant de nouvelles routes pour améliorer le quotidien des Molvillois.

Récemment, mettant à profit son dernier séjour dans la commune de Mouila, il a effectué une visite de routine pour constater avec beaucoup

de satisfaction que les travaux s'exécutent dans des bonnes conditions. Il s'est rendu au quartier Moukounabouala et à la Pointe, accompagné des membres de son cabinet, du directeur provincial de travaux publics M. Pierrot Nguema ainsi que des chefs de services de la direction éponyme. Il a effectué un tour du propriétaire dans les autres zones non encore réhabilitées. A chaque étape visitée, il a eu l'occasion de rencontrer les chefs des différents quartiers, qui n'ont pas caché leur joie de voir à nouveau ces routes secondaires vitales reprendre du service d'ici quelques mois. La fin du chantier est prévue pour le mois de juillet prochain.

Département de la Louétsi-Wano/Lébamba

"Retour à la terre" pour une meilleure redynamisation de l'agriculture locale

FM.MOMBO

Libreville/Gabon

Prévu pour se tenir les 18 et 19 février 2016, c'est finalement le dimanche 6 mars dernier qu'a eu lieu l'assemblée générale extraordinaire de la coopérative "Retour à la terre" (RAT) à Lébamba.

LE bureau national de l'Organisation non gouvernementale "Retour à la terre" (RAT) dont l'objectif principal est de sensibiliser les populations de l'ensemble du pays sur la nécessité de retourner à la terre, vient de créer sa première coopérative agricole dans le département de la Louétsi-Wano, afin d'être en phase avec sa nouvelle vision. Laquelle consiste à participer la production des denrées alimentaires.

La nouvelle coopérative a eu son agrément en juillet 2015. Dans l'optique d'une meilleure redynamisation de ses activités, l'installation du nouveau bureau s'imposait. Celle-ci s'est faite dernièrement dans les locaux de la mairie de Lébamba. En présence du préfet du départe-



Le préfet Yves Yassima installant la nouvelle présidente de la coopérative RAT Lébamba, Reine Sima.



L'assistance au cours de l'assemblée générale.

ment de la Louétsi-Wano, Yves Yassima, du président du Conseil départemental, Cyprien Mouélé Moubélé, du représentant du secteur agricole, Jean Joël Magnanga, et de biens d'autres invités dont des cadres de l'Institut gabonais d'appui au développement (IGAD).

Créée en 1993, l'ONG "RAT" avait pour mission première au départ la sensibilisation des populations gabonaises sur la nécessité de préparer l'après-pétrole, en opérant un retour à la terre. Plus de deux décennies après, les responsables de cette organisation nationale ont décidé



La photo de famille au terme de la rencontre.

de passer à la vitesse supérieure, en créant des coopératives de production agricole locale, dont l'objectif premier est de participer directement au développement du pays à travers ce secteur, par la création d'exploitations agricoles.

Dans l'optique de redynamisation de cette organisation, l'apport de ses membres et celui de tiers, dont le ministre Dieudonné Etienne Ngoubou, a permis à la délégation nationale, conduite par son président, François Mougnessa Pongui, et son vice-président Isidore Toukou Moubédi, de se rendre à

Lébamba. Non seulement pour participer à l'assemblée générale extraordinaire de RAT-Lébamba, mais également pour installer son nouveau bureau.

A cette occasion, M. Mougnessa Pongui a rappelé à l'assistance l'ambition du RAT d'inscrire désormais une nouvelle page dans la vie agricole du pays, au regard des nouvelles motivations impulsées par les plus hautes autorités du pays, en tête desquelles le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. A cela s'ajoute la volonté de ses membres locaux de faire parler le RAT sur le terrain. Soulignons qu'avant la cérémonie d'installation présidée par le préfet du département, un bureau conduit par le président du Conseil départemental a été mis en place pour débattre des problèmes liés aux nouveaux objectifs de production agricole de la coopérative et à l'implication des jeunes dans la pratique des métiers de l'agriculture. Au terme de ces échanges, le préfet a installé Mme Reine Sima comme présidente départementale de la coopérative RAT. Son action est attendue, tel un maçon, au pied du mur.